

小P連だより

第45号

平成23年3月10日
発行
八王子市立小学校
PTA連合会

おとこ 漢たちのPTA

「PTA活動をもっと活発に、もっと楽しく！」という熱い思いのもと、オリジナリティ溢れるさまざまな活動を繰り広げている漢「おとこ」たちに「お父さんならではのPTA活動」についてお話をいただきました！

漢たちの挑戦〜PTA活動〜

由井第一小学校
PTA会長 五十嵐 孝浩

漢たちは集まるのか？不安の中で始まった、由井一の漢たちのPTA活動。蓋を開けてみると、やる気に満ちた素晴らしい人材が集まり、周囲の不安視をもととせず、学校での「わいんどキヤンプ」や「ゆいー親子まつり」を成功させました。

キヤンプでは、夕食に串焼き・ちやんちゃん焼きを作り、キヤンプフアイヤーで盛り上がり、夜の学校探



今年四月には創設十二年目を迎える「由木東小おやじ会」。おやじとして何ができるのか。(勿論、家庭ではお父さん、パパと呼ばれているおやじばかりですが…)学校とPTAの協力を得ながら、子どもたちを取り巻く教育環境をより良くしていこうと活動を続けています。『あおぎり

検では一〇八枚のカードを巡って校内を探検しました。親子まつりでは、太鼓・マジックショー・ペットポトルケット・香水の真珠作りなどのイベント、焼きそば・焼き芋・フル

未来をひらく東っ子のために
由木東小学校
PTA会長 小柳 悟



アイデアいっぱいの楽しいイベントが盛り沢山！

ーツポンチなどの食事で親子に楽しんでもらいました。漢たちは待っていたのです。そして、やれば出来ることを知りました。今年もいろいろ挑戦します。

祭』でおやじたちの作る焼きそば・たこ焼きは格別！『スポーツフェスティバル』は親子で楽しめるスポー

おやじの背中

由井第三小学校
PTA会長 大久保 隆

昨年十月、我校にも「おやじの会」を作ろうと呼び掛けました。果たしてお父さん達は集まるかなと不安な発足日、十六名のおやじ達が駆けつけてくれました。その時は、彼らが学校を助けるためにやって来た戦士の様に見えました(少し大袈裟)！まずは紙飛行機大会。春の運動会では子供・先生・おやじチームでリレーのガチンコ対決。夏休みには学校で防災訓練&テントを張ってキャ



↑運動会のリレーではおやじ達から子ども達に「果たし状」が！



おやじの背中はたくましい！

ンプファイヤー。プロが教えるソーセージ作りは、一〇〇人も参加者が集まる大盛況でした。父親達は仕事のプロです。その力を合わせれば、活動は無限に広がります。「おやじ会をやるう」と声をあげて下さい。その声を守っているおやじ達がきつといるはずですよ。

第45号の内容

- 〈一面〉 漢たちのPTA
- 〈二・三面〉 ピーポくんの家
- 〈四〉 お父さんも積極的に関わろう！
- 活動について
- PTA活動にご参加を



もっと知ってね!! 「ピーポくんの家」 活動について

「子どもの安全は地域全体で守る」として、これまで犯罪抑止力として大きな成果をあげてきた「ピーポくんの家」活動。新学期スタートを間近に控えたこの時期、もう一度地域や学校、ご家庭で確認し合ってみていただきたいと思います。

設置の背景

平成8年頃、子どもをねらった悪質な犯罪が八王子市にも発生し、危機感を募らせた小P連は「ピーポくんの家」の設置を検討。翌年の定期総会において決議し、各学校のPTAを中心に、「ピーポくんの家」の事業に取り組むことになりました。町会や老人会などの諸団体に対しても「地域ぐるみで子どもたちを守るお願いと協力」を働きかけ、学区全体での自衛活動へと動き始めました。

その後、商店・事業所・一般家庭・公的施設の協力をいただき「ピーポくんの家」が発足。平成18年度現在で4500軒を超える個所に設置されています。



活動の目的

ピーポくんの家ってなに？

「ピーポくんの家」は子どもに対する犯罪行為等の発生時に、子どもの安全を地域全体で守るとともに、地域の防犯意識をアピールすることによる犯罪抑止を目的として、八王子市立小学校PTA連合会が行う事業です。

子どもが不審者に襲われる等の危険な目に遭った時や遭いそうな時、すぐに逃げ込めて、子どもの安全確保にご協力いただける商店やご家庭の方に、「ピーポくんの家」としてご登録いただきます。通学時のみならず、常時ステッカーを掲示して緊急避難所としての役割を担っていただくことで、地域防犯のシンボルとして、地域の犯罪抑止や防犯意識の向上を図り、地域・学校・保護者同士の連携を深めていくことを目標としています。



設置の方法

どうやって設置しているの？

「ピーポくんの家」の選定・設置・児童への周知は、各単位PTAなどが行います。設置された家庭や事業所には、見やすい場所に「ピーポくんの家」ステッカーを掲示していただきます。



▲「ピーポくんの家」ステッカー

① 選定

地域性や子どもの知力・体力を考慮し、効果的な配置になるよう選定する。(設置場所が危険箇所と離れ過ぎぬよう考慮が必要)

② 設置

協力者には、「ピーポくんの家」運営の手引き、同ステッカー、見舞金制度の説明文をお届けの上、ご案内する。

③ 周知

児童や保護者に設置場所の確認をしてもらうため、地図などを作成し、配布する。

※周知のために次のような活動を行っている単位PTAもあります。

- ・子どもたちと、お礼状等を持って協力者を訪問。
- ・「ピーポくんの家」をチェックポイントとしたウォーク・ラリーなどを行う。

時
なす
る
こ
ん
ど
う
?

「ピーポくんの家」Q & A



Q. 平日の日中は、仕事などで家を留守にしてい
まいます。協力者として問題ありませんか？

A. 可能な範囲でご協力いただければ充分です。
「ピーポくんの家」のステッカーが目につく
場所に貼られているだけで、地域の防犯に対
する意識が高まり、犯罪抑止にも役立ちます。

Q. ステッカーはどこに貼ればいいですか？

A. お店の場合は店舗の入口、ご家庭の場合は門
や玄関などの、目立ちやすく見やすい場所へ
掲示して下さい。

Q. 毎年ステッカーの更新は必要ですか？

A. 色あせや破損がひどい場合のみ、新しいステ
ッカーに交換いたします。状況に応じ、学校
・PTA等へお申し出下さい。

Q. ステッカーに学校名を入れてもいいですか？

A. 学校名は表面に入れないで下さい。学校名が
入ることによって、学区外の子どもたちが逃げこ
めないと思い込むおそれがあります。

Q. 実際に子どもが逃げ込んでき
た場合は、どのように対応す
ればよいですか？

A. まずは避難してきた子どもを
しっかりと保護して下さい。
その後、学校への連絡と警察
への通報をお願いします。

～各ブロックで毎年活動しています～

「ピーポくんの家」キャンペーン

八王子小P連では「ピーポくんの家」活
動を一人でも多くの人に知っていただき、
一軒でも多くの家庭や事業所にご協力の
いただくため、毎年「ピーポくんの家」キ
ャンペーンを開催しています。

ピーポくんの家キャンペーン
では、ピーポくんたちと触れ
合えたり、ピーポくんグッズ
がもらえたりするよ！



みんなの安全
を地域全体で
しっかり
守るよ！



ピーポくん
ファミリーと
記念撮影！
可愛く撮って
ね★



最後にみんなそろって
記念撮影。今回のキャ
ンペーンも大盛況に終
りました。これから
も「ピーポくんの家」
活動にご協力をお願い
します！



平成二十二年
十一月十四日(日)
榎原コピオにて
担当・第二ブロック

お父さんたちの力で活動の輪を広げよう！

横一親子クラブから地域へ



八王子市立
横山第一小学校
古宮 明 校長

横一親子クラブは、お父さんたちを中心にした組織です。その活動は、「工作」「理科実験」「親子料理教室」などなど、多彩な講座で、子供たちは良い体験をしてきました。「夏休み校庭キャンプ」は六十張りほどのテントが校庭一杯に並びます。テント設営・食事作り・手作り工作・夜の学校探検などの活動で、充実した二日間を過ごします。

主力として活動して下さっている方々のお父さんは、すでに本校を卒業されていますが、今なお、子供たちのために活動して下さっています。そのご苦労を思うと、頭が下がるばかりです。このような活動を引き継いで下さるお父様方が、なかなかおられないことが、現在の大きな悩みです。

正月の行事「どんど焼き」が二十数年ぶりに本校校庭で復活し、今年で四回目を迎えました。地域の方々にも参加を呼びかけ、その輪が広がってきています。

今後、このような取り組みが地域行事として定着し、お父様方も地域

お父さんたちのPTA活動

横山第一小学校

PTA副会長 蜂巣 昭

私がPTAの活動に関わるようになったのは、横一親子クラブでやっているサマーキャンプに参加したのがきっかけでした。因みに横一親子クラブというのは、元PTA会長の黒沢さんやOBを中心に活動していて、今年度は科学実験教室、サマーキャンプ、一月にはどんど焼きを行いました。キャンプでは校庭にテントを張ったり、夜の学校探検の準備をしたりと、お父さん方の協力が欠かせません。



に積極的にかかわることで、学校を核とした地域の連帯が生まれてくるのではないのでしょうか。

この横一親子クラブの取り組みが、地域の活動として発展されることを願い、学校としても連携を一層図っていきたいと思います。

運動会の前には横一ピカピカ大作戦と称して校庭の清掃を行います。

この日は側溝の泥上げをしたり、サッカーゴールを移動したりと、かなりの力仕事がありますが、子供たちと一緒に清掃するのは気持ちいいものです。お父さんがPTAの活動や学校の活動に参加すると、普段とは違った姿を子供に見せることができず、何よりも子供と一緒に何かするというのは楽しいものです。

お父さんのPTA活動というと、何か重い物を運ぶ道具係みたいなイメージですが、私はそれでいいと思います。保護者の方々、委員・役員の皆さん、各々が自分でできる範囲のことをして成り立っているのがPTA活動ですから、お父さん方にも学校行事、PTA活動に積極的に参加していただきたいと思っています。

編集後記

早朝の冷たい空気にまじって、ふんわりと春のにおいが届いてくるようになりました。

二十二年度も間もなく終了。もうすぐ新しい年度がスタートしますね。卒業・入学を控えておられる方々にとっては、この「春の訪れ」には、特別な想いがあるのではないのでしょうか。

季節が日々移り変わっていくように、子供たちも毎日毎日、一歩ずつ一歩ずつ、成長をしていきます。そして親たちもまた「親」として、子供の歩みの速度には及ばずとも、ゆっくりと成長をしていくのでしょうか。

春の訪れを感じるたび、子どもと自分の成長を思い返し、我が歩みの遅さにちよっぴり落ち込む、今日この頃の私です。

小P連だより第45号担当

第五ブロック

片倉台小・柵田小
館小・由井第一小
由井第三小・長沼小
由木東小・由木西小
横山第一小 (順不同)